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  Bévilard, le 1er mai 2023 

 

 

 

 Séance du Conseil général du 26 juin 2023 

 

 

 
 

8. Réponse à l’interpellation 2023-01 « Eclairage 

nocturne » 

 

 Réponse du Conseil communal  

Le Conseil communal confirme la réponse donnée oralement le 
27 mars 2023 lors du dépôt de l’interpellation, à savoir : 

 

1. Comment évalue-t-on concrètement l’économie d’énergie réalisée 
depuis la mise en place de l’extinction des lampadaires et quel est 
l’impact financier ? 

Concrètement, avec la lisibilité des factures BKW, nous ne disposons 
pas encore d'une vision complète, à savoir sur une année entière. En 
prenant les factures des années 2019-2022 et en sachant que nous 
avons commencé les mesures en novembre 2022, nous pouvons déjà 
estimer une économie de 12% à 23%, soit un montant de CHF 
4'000.00 à CH 7'000.00. Le chiffre espéré pour une année complète 
se situe entre CHF 12'000.00 et CHF 15'000.00, ce qui ne serait pas 
négligeable. 
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2. Est-ce que le Conseil communal prévoit de réaliser un deuxième 
sondage officiel auprès des habitants de Valbirse prochainement ? 

Oui, c’est prévu en 2024 lorsque nous disposerons de chiffres clairs 
sur une année complète. 

 

3. Serait-il possible d’adapter l’extinction des lampadaires en fonction 
du dernier train avec un délai supplémentaire de 30 minutes ? Et 
comment différencier la période de la semaine avec celle du week-end ? 

Oui, c’est ce qui était prévu dans le premier projet, mais pour des 
raisons financières il a été opté pour cette solution en 2023. Par 
rapport à la réponse orale du 27.03, précisons que, selon les BKW, 
une telle programmation nous coûterait environ CHF 5'000.00. 

 

4. A-t-il été envisagé de mener une étude de faisabilité pour l’utilisation 
de lampadaires « intelligents » tels que des Smart street lights ? 

Oui, nous disposons déjà de Smart lights, par exemple à la Route de 
Champoz. Chaque année, un budget est dévolu pour remplacer des 
lampadaires LED qui réduisent la luminosité lorsqu’il n’y a personne. 

 

5. A-t-on envisagé ou réalisé une consultation auprès de la police pour 
recueillir leur avis sur les questions de sécurité ? 

Oui cela a été fait lors du lancement de l’idée (pour rappel, les 
premières idées ont germé en 2021). À cette époque, une séance 
avec la Police, l’OPC et les BKW a été organisée pour un partage 
d’expériences. 

 

  

 AU NOM DU CONSEIL COMMUNAL 

 

 


